

SUSCRIPCIONES

PAGO ADELANTADO

Huelva, un mes, 1'50 ptas.—Regiones andaluza y extremeña, trimestre, 6.—Fuera trimestre, 7.—Extra jero y Ultramar, año, 40.

25 ejemplares, 75 céntimos

DIRECTOR: DON TOMÁS BERNÁRDEZ

EL ALCANCE

Diario popular, político y de información

La correspondencia administrativa debe dirigirse al

Administrador de EL ALCANCE

Se suscribe en la Administración, Bocas, 2 y por medio de sus agentes y corresponsales.

Número suelto 5 cts.; atrasado 25

Pasaje del Comercio

CONCEPCION, NÚM. 13, HUELVA

Tortilla, una ración	00'75
Id. con jamón	1
Bistek ternera	1'25
Chuletas de cerdo	1'25
Solomillo mechado ternera	1'25
En salsa	1'25
Salchicha	1'00
Pollo ó ave	1'25
Riñones	1'00
Embutido relleno	1'25
Jamón cocido ó serrano	1'25
Pescado guisado á capricho	1'00
Id. frito	00'75

Además en este establecimiento se sirven almuerzos y comidas por cubiertos y paellas, á domicilio.

Cubiertos desde 1'50 pta. en adelante

Café América

CONCEPCION 8, HUELVA

En este nuevo establecimiento se expende rico café y excelentes bebidas de todas clases.

Sala de billares y Restaurant

Plato del día.—Especialidad en emparedados.—Cenas diarias á la lista, por raciones y medias raciones.

Pescado frito al estilo de los puertos y conservas de todas clases.

CONCEPCION 8, HUELVA

Las personalidades

Una de las tendencias más peligrosas que se advierten en la sociedad actual es el egoísmo personal, el afán exagerado de lucro, la idea que parece dominar al hombre entre todas, de ambicionar cuanto ve, que en determinados momentos le hace desesperar y maldecir la lucha por la existencia y en otras ocasiones albergar una esperanza de gloria y de fortuna.

Las modernas teorías de igualdad y los caracteres que las luchas sociales revisten en esta época, juntamente con la ilustración de la clase popular y el predominio de la media en las manifestaciones de la cultura nacional, han hecho que cada hombre que ha recibido cierta educación, aspire á ocupar los más altos puestos, considerándose con méritos suficientes para ello.

A estas ambiciones personales ha contribuido, por modo poderoso la injusticia con que han procedido los que se elevaron con los hombres inteligentes que le prestaron eficaz ayuda para que se encumbraran y los cuales repartieron mercedes entre parientes y pamaguados, sin fijarse en las condiciones de inteligencia de los que elegían.

De este modo se han formado partidos políticos, en los que no abundan ciertamente los hombres de prestigio y de saber y en los que hay varios ídolos, adorados por multitudes agradecidas que no se toman el trabajo de pensar, porque ya saben que no pueden permitirse el lujo de discutir.

Y lo más digno de tenerse en cuenta es que la falange no sigue á tal ó cual hombre público, por su talento, ni por hallarse identificada con los ideales que aquél defiende. El primer advenedizo que ocupa, por casualidad ó suerte, la poltrona ministerial, tiene al siguiente día su grupo de diputados y su tribu de gente agradecida, entre la que reparte credenciales.

Desde el ministro que lo fué porque hallándose en una casa de huéspedes el presidente del Consejo le oyó roncar, y dijo: "he aquí un ministro de Gracia y Justicia", hasta el que debe los honores ministeriales al favor de las damas, hay muchos que lograron ambicionada posición adulando á unos, sufriendo desdenes de los otros y mendigando con tenacidad hasta conseguir el anhelado puesto para

mengua de la nación y descrédito del partido á que dicen pertenecer.

¡Cuántos nobres podían citarse de hombres indoctos, de inteligencia vulgar y necios, que se encumbraron porque se unieron en lazo estrecho á la hija de un personaje, por sacar á paseo á los hijos del mismo, ó por adularle servilmente, permaneciendo esclavos de sus caprichos!

Así se explica que las agrupaciones políticas estén formadas actualmente por un número determinado de inteligencias superiores, muy pequeñas, y por muchos *sporádicamente* y vividores frívolos unos y desacreditados los otros, que sin luchar obtienen un premio que resulta una burla para la nación que paga el mantenimiento de la gran farsa.

Mientras esto ocurre, escritores, hombres de ciencias, filósofos y cuantos viven de su talento y sirven á los partidos manteniendo ideas y soluciones de Gobierno, juntamente con los jefes que merecen serlo, se ven desatendidos, rebajados y les arrojan como recompensa á sus desvelos y servicios un pedazo de pan que recogen con la vergüenza reflejada en el rostro.

Queremos huir del peligro de citar nombres, pero la lista de los que en la actualidad figuran en las contiendas públicas, sin más méritos que su osadía ó la ductilidad de carácter, sería interminable.

De seguir la política por el camino que va, pronto serán los partidos reunión de dos ó tres familias y varios amigos que gritarán ante el país por disputarse las prebendas ministeriales, sin más objetivo que satisfacer necesidades económicas propias y ambiciones de mujeres caprichosas.

Aristócratas arruinados, que para nada sirven, excépticos que en nada creen, ilustres abogados de los ilustres colegios que nada sabéis, ni de nada habéis podido sacar fruto, elocuentes ateneístas que nunca habéis hablado, autores de folletos sobre el cultivo de las zanahorias, hacendistas que resolvéis cifras sin entender una palabra de lo que decís, cuantos tenéis idea del escaso valer de vosotros mismos acercaos á un jefe del grupo, de esos que saben tanto como ustedes, decidle que es el primer hombre de Estado de España, habladle mal de Cánovas, de Pidal y de otros hombres ilustres y dedicados de lleuo á la política, según entendéis que debe ser pues tenéis abierto el Parlamento y hasta reservado un puesto en el banco de la comisión.

Y vosotros inocentes que ponéis vuestra inteligencia al servicio de los partidos políticos, literatos, hombres de ciencia, filósofos, no acariaciad en susños de esperanza. Con estudiar mucho y escribir más, con pensar y sufrir no llegaréis á dirigir la instrucción pública como Vincenti, ni á ser ministros como ha llegado Bosch.

Hay que arragarse á la levita de una personalidad, encenderle el cigarro á un conspicuo, ser paseante suyo ó entregarle el corazón á una de sus hijas y de este modo obtendréis posición social y honores.

LO DE CUBA

EL SUPUESTO COMBATE CONTRA MACEO.—LO DEL CABECILLA REGO.

El viernes á primera hora todos los rumores que daban como cierto el combate entre Maceo y Navarro adjudicaban á éste la victoria; después se dijo al oído que el encuentro había sido un descalabro para nuestras tro-

pas, y en la hora presente tan infundado resulta un supuesto como otro, y sólo queda la noticia como un *canard* de tosca trama, al que no basta á dar visos de verdad el cablegrama transmitido á *La Correspondencia* diciendo haber salido la columna Navarro hácia punto ignorado, puesto que tal salida debió verificarse después de la fecha en que se supone que ocurrió la acción.

En este mismo supuesto se fundaba el Sr. Azcárraga para negar que se hubiera verificado el combate.

La presentación del cabecilla Rego, cosa indubitada, ya no es hoy cosa absolutamente segura, pues aun cuando varios periódicos siguen acogiendo la noticia como cierta, alguno como *El Liberal*, inserta el siguiente despacho:

«Ha resultado completamente falsa la noticia que ha circulado con insistencia relativa al cabecilla Alfredo Rego.

«Ni Rego ha manifestado que quiere presentarse á las autoridades, ni ha realizado acto que se traduzca en su deseo de acogerse á indulto.

«Todo ello ha sido una jugada de Bolsa.

«Está demostrado.»

TREINTA CONTRA TRESCIENTOS

Están comprobadas por noticias oficiales las siguientes particulares de un heroico encuentro librado en Guabajanes:

El día 12 llegaron cerca del poblado de Guabajanes, á tres leguas de Holguin, 300 insurgentes al mando del titulado brigadier Marrero.

Del poblado salieron el capitán de infantería de marina D. Nicasio Castro, el teniente de marina Sr. Iravedra, y el Sr. Suarez Rubiños con 30 soldados de infantería y siete guardias civiles.

En la loma inmediata al poblado hubo un combate tenaz por ambas partes.

Los rebeldes huyeron, dejando dos muertos y siete heridos.

El teniente Iravedra recibió una herida leve en la cara. El guardia Masta fué gravemente herido en un muslo.

El general en jefe se propone recompensar como merecen á estos valientes.

GRAVE SUCESO.—INCENDIO DE UN POBLADO.

El pueblo de Güinia de Miranda ha sido quemado por los rebeldes.

El hecho es de suma gravedad, porque Güinia de Miranda es cabeza del partido de su nombre y tiene numeroso vecindario.

El cabecilla Roloff, con 2.500 rebeldes, atacó dicho pueblo, que se halla situado á seis leguas de Sigüenza.

Los insurgentes pusieron fuego al caserío, y el incendio se propagó rápidamente.

Los habitantes, en número de 4.500 llenos de terror y no pudiendo defenderse de los salvajes incendiarios, huyeron al monte inmediato, donde se refugiaron.

El destacamento que defendía el pueblo se defendió heroicamente, pero no pudo evitar la espantosa catástrofe.

Güinia de Miranda se encuentra en el cruce de los caminos de Trinidad á Santa Clara y el que va á San Juan de los Remedios.

MAS INCENDIOS.—TOMA FILIBUSTERIAS!

Cumpliendo órdenes de Máximo Gómez, una partida ha incendiado los campos de caña del ingenio Central Soledad, propiedad del ciudadano americano Mr. Atkins.

Había en estas plantaciones una inmensa riqueza, más de 600.000 arrobas de caña.

También quisieron quemar los rebeldes los edificios y fábricas del ingenio.

El administrador de la finca, monsieur Williams, rogó á los incendiarios y obtuvo de ellos, después de mil súplicas y acaso de donativos en metálico, que desistieran de su infame propósito.

Atkía tenía grandes simpatías por los filibusteros, hasta el punto de haberse negado á alojar en la finca Soledad un destacamento de tropas españolas que se le envió hace tiempo.

Una columna de 200 soldados, al mando del teniente coronel Celada, salió en persecución de los rebeldes, sin encontrarles ya en los campos incendiados.

EL EXPRESS-TIMES

(CUENTO AMERICANO)

INÉDITO

Por LUIS MULLEM

Los alarmanes rumores que anoche circularon no se han confirmado totalmente. He aquí los telegramas de nuestro corresponsal especial único superviviente de la catástrofe. Damos sin ampliaciones el relato telegráfico.

«Snowtown 25 Noviembre 7 mañana. ¡Qué día! ¡Qué carrera! ¡Qué fin! Pero procedamos con orden.

Medio día justo.—El personal está en su puesto; nos instalamos en el wagón de redacción. Un silbido y la locomotora se despeza. El tren periódico, el «rail-news-paper» se pone en marcha y á los pocos momentos vamos á toda velocidad á través de los campos.

Día espléndido de invierno. Solo algunas neblinas manchan el cielo, al Oeste en la palidez del horizonte.

La edición de la mañana está concluida y descansamos tomando el sol que entrando á través de las ventanas colorea las espirales de humo azul de nuestros habanos.

Suena una campana. Es la orden de volver al trabajo, dada por el redactor jefe Rob-Edwards. El inteligente creador del «Express-Times.»

Las máquinas tipográficas son movidas por un engranaje unido á las ruedas de los coches. Tal es el prodigioso invento de Edwards.

El tren retiembla con el estruendo de las máquinas que conduce. ¡Hurra! gritan los obreros entusiasmados.

Son las doce y cuarto. Un silbido de la locomotora anuncia el primer puesto de vendedores. Antes de la estación se ve un disco rojo que en enormes cifras negras marca 10.000.

El freno automático al parar el tren abre una portezuela por donde son lanzados al andén diez paquetes de mil ejemplares.

Al alejarnos oímos los vivas de los vendedores y les vemos ¡élearse por ser los primeros en llevar el periódico á la ciudad.

Cada cinco minutos la escena se repite. Diez, veinte, treinta, cincuenta millares señalan los discos y crece el estruendo de las rotativas, que mueve el tren mismo y crece la efervescencia que aquel milagro industrial causa.

Nos vitorean los pasajeros de los trenes que cruzan con nosotros, y en las estaciones un entusiasmo delirante nos saluda y nos despide.

La voz de Edwards en el tubo acústico nos ordena: «Segunda edición.»

El *Express Times* está en constante comunicación con la central del telégrafo universal por medio de un aparato que va unido á la red de la vía. Las últimas noticias invaden las columnas sin que paren las rotativas.

Los dibujantes hacen clichés al mismo tiempo y las planchas zincográficas van de las rotativas á una fundición de donde salen convertidas en tipos nuevos

que entrarán á formar nuevos moldes enseguida.

El paroxismo de la lucha electoral entre Tom y Jack, el triunfo del pintor colorista X... ciego de nacimiento, los brillantes de la bailarina Z..., toda la vida de una nación es reproducida por la voz de Edwards que nos habla desde muy lejos.

El cielo se ha oscurecido amenazando terrible tempestad. Caen algunos copos de nieve. El tren acelera su marcha. Parece que huye.

En el horizonte se ven dos líneas de oro rojo. Son bosques que arden.

En esto, la voz de Edwards lo cuenta todo desde Nueva York.

«¡Blanchumbugland ardiendo!—Desastre enorme!—Ciudades calcinadas!—Huida de los habitantes!—Ataques de los animales á la gente!—(Ved nuestros dibujos.)—Informaciones complementarias en prensa.—(Ved nuestras próximas ediciones).

El horrible relato va quedando en las estaciones á trozos.

Nuestros millones de abonados seguirían el tren si pudieran para leer el final de la tragedia.

La información se va haciendo cada vez más interesante.

«Infame atentado.—Persecución de incendiarios.—Partida de dinamiteros capitaneada por una mujer.—(En la edición próxima se publicarán los nombres).

Al llegar á la 230.^a edición el relato de la espantosa catástrofe es el «non plus ultra» de exactitud.

En la edición siguiente podemos decir: «Edison se nos oculta en New-Puffbristol. La policía les busca. Se ha ofrecido una gran prima al primero que los descubra.»

El «Express-Times» va á llegar en breve á New-Puffbristol y Edwards desde Nueva-York nos ordena acelerar la marcha, para dar en New-Puffbristol mismo la noticia antes que nadie, y que los retratos de nuestra 260.^a edición sirvan de guía para buscar á los criminales.

En medio de la espantosa tempestad de nieve, el «Express-Times» vuela como una bestia del Apocalipsis, empujada por la febril demencia de Edwards, cuya voz en el teléfono sólo repite ya: «¡Más de prisa! ¡Más de prisa! Más...» y su voz se apaga como el lamento de un moribundo...

¡Vamos á llegar! New-Puff está á quince leguas, detrás de una cordillera á cuya cima más alta subimos sin perder un átomo de velocidad.

Pero la nieve en avalancha, en tormenta, en tromba, nos envuelve y amenaza enterrarnos.

El tren patina largas distancias y un espantoso silencio de las rotativas marca la paralización de las ruedas, que se deslizan sobre el hielo que cubre los rails.

En esto el maquinista mismo da cuenta por teléfono á Edwards de que vamos á chocar con una enorme masa de nieve.

Edwards, desde Nueva-York, grita: «¡Adelante!... ¡Más de prisa!» y en seguida, comunicando con el coche-redacción, en un momento de genio periodístico, nos dicta:

—Trescenta edición!—Inminente peligro del «Express-Times!—Un descarrilamiento sobre un abismo!—Catástrofe probable!—El «Rail-news-paper» destrozado.—Pero confianza y perseverancia.—Resucitará; los accionistas...»

No quise oír más. Aterrado me lancé á la vía. La nieve me sirvió de salvador, porque hundiéndome en ella no me causé daño.

El tren sigue para New-Puff, pero al dar una vuelta en el descenso de la sierra la nieve lo detiene en su violenta marcha, y al choque la locomotora y los coches todos caen á un hondísimo despeñadero, con estrépito que domina los ruidos de la tempestad.

Con un número de la última edición en las manos, llevo á la estación de Snowtown.

Leo con espanto las últimas palabras que ha dictado Edwards.

—Los accionistas!... Beneficios asegurados! Éxito inmenso!... Invención sublime!... Deber patrial!... Empresa nacional!... Cincuenta por ciento!...

Yo, en tanto, pienso en mis pobres compañeros, cuyos cadáveres habrán encontrado su tumba en el fondo del abismo cubierto de nieve...

Entro en el telégrafo y os envío estos despachos, sin orden, extenuado, alucinado, medió muerto...

Mañana, si no me he vuelto loco, teleggrafiaré detalles...

LUIS MULLEM.

(Propiedad de «Le Courrier de la Presse.»)

¿Estamos de acuerdo?

No hay tales lobos ni tales carneros; lo que sí hay es un criterio perfectamente definido y diametralmente opuesto entre ambas publicaciones; una es conservadora y órgano de D. Manuel de Burgos, y nuestro modestísimo periódico, EL ALCANCE, ni forma parte de fracción política alguna, ni ayuda, al menos deliberadamente, la gestión de este ó aquel partido.

Lógico es que no teniendo, no ya obligación, sino ni aún siquiera deseo de perjudicar á nadie, en todos los juicios que formulemos respaldemos la más absoluta imparcialidad, como consecuencia lógica de ellos. Y si á lo dicho se añade que entre los conservadores contamos con añejas amistades, consolidadas por el tiempo, fácilmente se comprenderá que más bien fuimos y seremos benévolo en la censura, pues que no es dable creer que por expreso prurito combatamos á aquéllos diariamente.

Y aquí del quid; el órgano conservador, imprescindiblemente, más que acata, alaba cuanto proviene de las corporaciones oficiales y de los individuos que las forman, siempre que sean conservadores, porque de este modo cumple los compromisos creados y se hace digno de la confianza que en él depositara el comité provincial del partido. Otra cosa podría conceptuarse como traición, y nosotros seríamos los primeros en protestar de ella.

Planteadas en tales términos la cuestión, no hay entendimiento, por ciego que sea, que no vea interés en el colega mientras que en nosotros y en nuestros actos hallará corrección y delicadeza.

En una palabra: vivimos á expensas del público, sin recibir—aunque lo diga el compañero—subvenciones de liberales, ó silvestristas; somos completamente independientes.

El órgano conservador, vive en cambio, como es natural, á expensas del apoyo positivo que le presta el jefe provincial, y algunos, muy pocos, prohombres de la actual situación.

Y, abundando en las mismas ideas, cree el Sr. Nogales, que EL ALCANCE sería el primero en asociarse á él, en prestarle el modestísimo pero real concurso que nos permitieran nuestras fuerzas, harto débiles, por desgracia.

Si así fuera, tenga por de contado el Sr. Nogales, que EL ALCANCE sería el primero en asociarse á él, en prestarle el modestísimo pero real concurso que nos permitieran nuestras fuerzas, harto débiles, por desgracia.

Si en este asunto pudiéramos dejar de ser interesados y nos preguntaran de parte de cual de los dos periódicos estaba la razón, diríamos ingenua y no levemente: de parte de EL ALCANCE, pues que dicho periódico en ninguna ocasión perdió la serenidad de juicio que le caracteriza y siempre discutió actos políticos sin descender á la vida privada, sin hacer uso de la calumnia y de la difamación como argumento, sin traspasar aquellos linderos, que deben ser sagrados para todos y, más que para nadie, para la prensa, cuya misión es muy otra.

Nosotros hubiéramos seguido añadiendo: al primer artículo procaz contestó con gran templanza, con serenidad, sin apasionamientos, sin frases incisivas, sin epítetos denigrantes, y el

otro periódico interpretó mal esta templanza digna y decorosa, llamó *lloriqueos* á lo que solo fué el destello de desdén con que los hombres dignos pueden contestar á esa clase de ataques á la honra; fué el grito apaga to del pundonor ofendido...

Y... ya, en este terreno de franquezas, seguiríamos diciendo: sabemos que EL ALCANCE posee cartas en las que se relatan la vida pública y privada de los redactores del periódico en cuestión, sabemos que tanto á estos señores como á algunos y no pocos jefes conservadores se les deshonra con la publicación de los citados documentos y, por último y para terminar, no hay rincón de casa que no quede registrado, ni santuario que no se ose profanar, y, sin embargo, aunque á aquellos agravios correspondían estos otros, aunque á aquellas perfidias correspondían estas perfidias, no se han publicado.

El uno argumenta en sus artículos, el otro difama. Bien clara está la diferencia.

No ha recurrido EL ALCANCE á esgrimir iguales armas, y tome nota de ello el colega, porque sustenta un criterio claro y fijo en este punto concreto: nosotros creemos que un acto inculcable no aconseja ni autoriza otro análogo, otro también inculcable y suponiendo que de EL ALCANCE partiera la agresión personal,—cosa que negamos—el órgano conservador debió despreciarla, no debió llegar á él; debió creerse más alto, tanto por deberse á un partido al que perjudicaba y ponía al nivel de los artículos, expuesto á que le alcanzara algún chispazo si por la parte contraria se adoptaban represalias, cuanto por no caer en el más vergonzoso desprestigio para con propios y extraños, con amigos y enemigos.

Apagáronse los ardores de la sangre, la discusión hizo razonada, y al creer terminado el incidente lamentable, vuelve el órgano conservador á publicar indirectas amenazas, contra nosotros, para en el caso de que continuemos examinando la gestión política de los conservadores, en la que entiendo no hay «tinieblas ni inmundicias».

¿Entonces porqué se intenta coartar con la amenaza de la calumnia, perdiendo un tiempo precioso para mejor empleado, la acción fiscalizadora de la prensa independiente? Donde la luz respaldanza no haya temor á la crítica; donde todo está sano, no infunde miedo la mirada perspicaz del observador.

Bien sabemos que en defensa de la intención perseguida dirá el compañero que esas calumnias, que esa masa de improperios, no de pruebas convincentes, pertenecen á individuos extraños á su redacción; pero nosotros rebatimos el argumento con lógica incontrovertible. ¿De cuándo acá sirvió la prensa de escarnio á la difamación y á la calumnia? ¿De cuándo acá la prensa autorizó y dió cabida en sus columnas al producto bastardo de las malas pasiones y de los apetitos ruines?

Por nuestra parte, apelamos á la caballerosidad de los enemigos del señor Cantos en Cortegana: ellos nos trajeron algunos comunicados, en los que el ataque hacíase personal, y cumpliendo deberes de caballerosidad, no los insertamos.

Pero no es ni esto ni aquello; no hay que cansarse dando vueltas; es que con semejantes amenazas se pretende amordazarnos para que callemos.

Y eso es difícil de conseguir, porque mientras tengamos la convicción de que nuestra conducta es correcta y caballerosa, ninguno nos detendrá.

Continúe, pues, á un lado el ataque personal, y persistamos, como siempre, juzgando rectamente de los actos políticos de cada cual.

Alcance Postal

Madrid 24 Noviembre 1895.

Comienzo esta carta con una nota triste que se ha sabido en Madrid á las cuatro de la tarde.

Ha fallecido víctima de pertinaz dolencia el hermano del señor Cánovas del Castillo, don José Cánovas.

El duelo del presidente es grandísimo, pues idolatraba á su hermano el señor marqués del Castillo de Cuba.

Por esta causa no hay que pensar en el tan esperado Consejo de mañana el

cual tendrá un aplazamiento de algunos días.

Pocas son las personas que conocen la fatal noticia que abruma al señor Cánovas á la hora en que escribo y las pocas que lo saben se han apresurado á dar el pésame al gran estadista.

Por lo tanto los que esperaban que el lunes próximo saldría del Consejo la suspensión del Ayuntamiento tienen que aplazar sus buenos deseos para mejor ocasión.

Pero parodiando el refrán de «que hambre que espera altura no es hambre» pueden darse por contentos los amantes de la moralización municipal pues el nuevo Ayuntamiento que sustituya al actual estará formado de potencias conocidas en la política sonándose nombres de ministros diputados etc., en una palabra lo que se llama un Ayuntamiento Nacional.

Aun hay más en los momentos en que el presidente del Consejo estaba terminando una lista de nombres para constituirlo supo la fatal nueva de su hermano.

Este encasillado obedece á una reunión celebrada entre S. M. y el presidente del Consejo.

Con dicha nueva se espera una reorganización.

El marqués de Cabriñana al igual de los días anteriores ha pasado el día en los juzgados, no demostrando la menor pereza para acudir á todas las citas que recibe y sin aparentar el menor cansancio.

Los estudiantes que le visitaron para darle cuenta de un banquete que piensan organizar en su honor, han salido completamente satisfechos de su acogida y modestia, aceptando el obsequio de los escolares.

La sociedad gimnástica le ha nombrado socio honorario sintiendo que por sus estatutos sea la más alta institución que puede ofrecerle.

Los amigos del Sr. Galvez Holguín han telegrafiado á éste para que á la mayor brevedad regrese á esta corte.

Créese, según noticias, que ha contestado que estará en Madrid el próximo viernes.

La tarde ha sido desapacible y fría, lo cual ha dado lugar á que el vecindario de Madrid se haya esparcido por los teatros y muy pocos hayan salido á las afueras.

Los comentarios de la tarde se han reducido á hablar de la campaña de Cuba en tonos pesimistas y á culpar al gobierno por su tardanza en hacer públicos los cablegramas del teatro de la guerra.

En todo el día no ha habido ninguna noticia oficial, punto suficiente para comentar á su antojo.

La corrida de esta tarde ha sido desapacible como el tiempo, sin que toros ni toreros hayan hecho nada sobresaliente.

Según se decía parece que no había quien presidiera, pero por fin se arregló el conflicto y presidió el Sr. Concha Alcalde.

Hubo varios avisos, muchos golleteados y una entrada de aire que daba gusto. Suyo afectísimo.—F.

ANASTASIO BARRERO

TETUAN, NUM. 13

Ya llegó el deseado y rico queso de bola y plato, el cual se expende al alcance de todas las ortunas. En este establecimiento se expende la nueva

GALLETA «PAPAL»

á 10 reales kilo. Nuevamente insistimos que el lema de esta casa es vender barato y dejar que digan. Conservas de hortalizas y pescados. Sigue teniendo la garbanza de Fuente Sauco

TETUAN, 13

Información local

Con objeto de evitar entorpecimientos en los trabajos que se acumulan á fin de mes en las oficinas de esta administración, remitiremos desde hoy gratis EL ALCANCE hasta fin del corriente á todos aquellos que deseen suscribirse á nuestro periódico, bastando para ello mandar aviso á la redacción.

Anoche á última hora recibimos con gran retraso, varios telegramas de nuestro correspondiente de Madrid, que no pu-

blicamos hoy por haber perdido su oportunidad.

Del 5 al 6 de Diciembre próximo comenzarán á embarcar los 10.000 hombres destinados á Cuba para cubrir bajas.

A más de 10.000 hombres, embarcarán con el mismo objeto, para la Gran Antilla, los emigrados que se han acogido á indulto, y que, según nuestras noticias, pasan de 3.000.

Parece que se alistarán para ir á Cuba la mayoría de los emigrados de Orán que tienen condiciones legales, pues reina entre todos ellos un gran entusiasmo por servir á la patria.

Las reformas que por iniciativa del cura propio de la parroquia de la Concepción se están llevando á cabo en la torre y fachada del templo, quedarán terminadas antes del día 8 del próximo mes.

Han sido nombrados inspectores del Timbre en esta provincia, don Rafael Vazquez del Cid y don José Torres Morgado.

Anteayer fué agredido por un individuo en la calle San Francisco el segundo Inspector de vigilancia señor Rojas.

El agresor fué conducido á la cárcel y puesto á disposición del señor Juez de instrucción.

A los individuos de la Guardia civil que deseen tomar parte en las oposiciones para el ascenso á cabo, que deben verificarse en el próximo mes de Diciembre, se les exigirá por esta sola vez como mínimum seis meses de servicio en puesto fuera de la capital, en vez del año que determina el artículo 9.º del reglamento de ascensos.

Se ha resuelto que tienen derecho á ingreso en los colegios de carabineros y guardia civil y se admitan á concurso los individuos de tropa que hayan ejercido el empleo de cabo ó sargento y hayan servido el tiempo que la convocatoria exige aún cuando despues hayan estado separados del servicio activo, siempre que al solicitar examen se hallen prestando servicio como individuos de tropa en cualquiera de las armas ó cuerpos del ejército.

Cada vez son más favorables las noticias que se reciben sobre los precios de los vinos españoles.

Dicen de Cete que han salido nuevos cargamentos de pipas vacías con destino á España.

La mayor demanda es de vinos tintos.

En algún punto se han ajustado algunas partidas á 10 reales la arroba.

Se cree que los vinos claros tendrán fácil y buena colocación.

Recordamos que el 29 y el 30 saldrán de Cádiz vapores correos para Cuba.

Ha tomado posesión del destino de Agente ejecutivo de la zona de Moguer, don Luis Gómez Jiménez.

El señor Gobernador civil ha admitido una solicitud de registro de mina, presentada por D. Manuel Romero Sánchez, vecino de Jabugo, de doce pertenencias de mineral hierro, en paraje denominado «Ailano», término de Cortegana.

La mina se llamará «La Esperanza».

Los que defraudan

Ayer han sido decomisadas en la plaza de Abastos, por faltas de peso, las especies siguientes, á los vendedores que á continuación se expresan:

A Emilio Fuente, medio kilo de pescado con 50 gramos menos.

A Antonio Cruz, medio id. de id. con 60 id. id.

A José Rivero, medio id. de id. con 50 id. id.

A Nicolás Ramirez, medio id. de idem con 50 id. id.

A José Rivero, uno id. de id. con 80 id. id.

A Angel Trujillo, medio id. de idem con 50 id. id.

A Francisco Mora, medio id. de idem con 40 id. id.

A Angel Trujillo, medio id. de idem con 50 id. id.

Al mismo, medio id. de id. con 50

Cantidad decomisada: 5 kilos de pescados que fueron repartidos á los pobres de la capital.

Buques entrados en este puerto en el día de ayer:

Vapor español, «La Cartuja», de Sevilla con carga general.

Vapor inglés, «Barón Huntly», de Lisboa con carga general.

Vapor inglés, «Evelyn», de Cardiff en lastre.

Vapor inglés, «Aerlive», de Lisboa en lastre.

Vapor español, «Bravo», de Cádiz con carga general.

Despachados:

Vapor inglés «Collivaur», para Glasgow con mineral.

Vapor inglés, «Aerlive», para Gvo con mineral.

En Aroche han sido detenidos Remigio Maestre y José Martínez, los cuales hurtaron de la finca «Lamedero» media fanega de bellotas.

El día 21 fué detenido en la dehesa de «Malagoncillo», término de El Cerro, Francisco Polo Hermoso, reclamado por el juez municipal de Puebla de Guzmán por ser autor de las lesiones inferidas con arma de fuego á Juan Macías Ponce

El guarda del olivar llamado «El Hormiguero», término de San Juan de Puerto, propiedad de D. Antonio H. Pinzón, ha sido detenido por haber cogido de dicha finca sin permiso del dueño cuatro celemines de aceituna.

Ha sido detenido en Gibralfón, José Torres Polanco, por haber cometido un hurto de aceitunas.

En la tarde del día 23 se presentó al cabo del puesto de la Guardia civil de San Juan de Puerto, el guarda de consumos José Toscano Rodríguez, manifestándole que Juan Contreras Perez le había amenazado de muerte apuntándole con una pistola y asegurándole le prendería fuego á su choza, al tratar de inspeccionar la cantidad de vino que se proponía introducir.

Seguidamente fué detenido en su casa el referido individuo y puesto á disposición del juez municipal de dicho pueblo.

Pedro Padilla, que vive en la calle Albornoz núm. 10, instala timbres eléctricos, luz eléctrica, teléfonos, sistema Edison último invento, estaciones telegráficas y líneas telefónicas, á precios del material.

El General Bernal

Como nuestros lectores saben, este bizarro militar ha visitado su pueblo natal, Valverde del Camino, el cual y en su nombre el Ayuntamiento lo ha festejado y agasajado todo cuanto ha podido en el corto número de días que allí permaneció.

Ya hemos dado cuenta del recibimiento que se le hizo á la llegada.

Hoy debemos reseñar para completar esta información, algunos actos celebrados también en su honor.

Anteayer á las once celebró una misa en acción de gracias por haber salido victorioso de la guerra habida últimamente en Filipinas, y por el eterno descanso del alma de sus queridos padres.

No hay para que decir que el templo estaba completamente lleno de fieles y la misa la oyeron con gran reogimiento y fervor religioso.

Despues de terminado este acto tuvo lugar una gira que de antemano se había organizado, en una huerta próxima al pueblo.

Se sirvió una suculenta comida á más de ochenta amigos del señor Bernal. Al terminar brindaron algunos señores conmensales y todos hicieron grandes elogios de los relevantes méritos que adornan al ilustre General. Este tenía el propósito de no contestar á los que tanto lo elogiaban; pero se vió precisado á quebrantar su propósito, pronunciando un elocuente discurso, dando gracias á dichos señores.

En la noche del Domingo tuvo lugar un magnífico baile en el salón de una de las escuelas públicas.

Á él concurrieron las más distinguidas señoritas de aquella localidad.

Como dijimos, el señor Bernal no podía permanecer en Valverde más que un corto número de días, y ayer lunes, era el señalado para despedirse de sus paisanos.

Todo el pueblo, puede decirse, invadía los andenes y alrededores de aquella estación. La despedida no pudo ser más entusiasta; si el recibimiento lo fué, aquella le superó.

En su viaje de regreso á Huelva lo

CHAMPAGNE CODORNIU

ÚNICO QUE DISFRUTA EN EL MUNDO DE
LOS MAS GRANDES TRIUNFOS Y RECOM-
PENSAS MERECIDAS.

25 medallas y diplomas de alto honor son los premios obtenidos por el CHAMPAGNE CODORNIU en las Exposiciones que se han presentado, y últimamente medalla de oro en la EXPOSICION DE BURDEOS 1895.

Pídase en todos los buenos colmados, confiterías, cafés y restaurants de Huelva.

acompañaron los señores D. Juan Limón, D. Antonio Márquez y D. Antonio Zarza, en cuya casa se hospedó el valeroso valverdeño.

A las once de la mañana llegó a esta capital y en la estación le esperaban gran número de amigos y su señor primo, D. Gumersindo Bernal, en cuya casa se hospedará durante su estancia en esta.

Hoy se proyecta una excursión a la Rábida, en su obsequio.

El miércoles próximo saldrá con dirección a Villanueva de la Serena, por cuyo Ayuntamiento ha sido invitado. En dicho pueblo estuvo cinco años en el batallón de la reserva, cuando era teniente coronel.

Desde aquella población partirá para Madrid, y luego marchará a Cuba.

Polacada gubernativa

Anoche hemos tenido ocasión de comprobar hasta donde conduce la impunidad en que en estos tiempos quedan las mayores tropelías á torpes, autoridades cuyas extralimitaciones acójense como cosa corriente por la opinión y hasta por sus superiores, como méritos á veces para darles un ascenso ó ponerles buena nota en su hoja de servicio.

Pero antes de llegar al desacierto de anoche, digno remate de una no interrumpida serie de ellos, cometidos á partir desde el día 17 del actual por nuestra autoridad gubernativa, conviene un poco de historia.

D. José Fernández Mendez, vecino de esta, pidió y recibió á principios de Setiembre último de Jerez de la Frontera, una caja de vinos «Sanchez Romate».

Liquidó el día 14 con su acreedor don Juan Cárdenas Líneros, acreditado comerciante de esta plaza, del que resultó deudor por pesetas 204'25, dándole en pago varios efectos, entre ellos la citada caja y determinada suma—que no hace al caso—en efectivo metálico, según factura que entrambos formalizaron en la referida fecha.

El domingo 17, el Cárdenas vende al representante del Pasaje del Comercio, D. Francisco García Andivia y á pagar al día siguiente, la tan repetida caja...

Y aquí empieza el calvario del Andivia y la historia á adquirir caracteres en verdad importantes y curiosos.

Al poco rato de efectuarse la venta, preséntase ante el Andivia, acompañado de un cabo de vigilancia y de determinado comisionista de vinos, el Inspector D. Antonio García Prieto, pretendiendo embargar é intervenir. ¡1! por sí y ante sí, la susodicha y asandereada caja, y pro-

hibiendo en absoluto disponer de ella, á su último poseedor.

¡Oh, supremo poder de la osadía!

Marchóse el Juez-inspector, ó Inspector-juez, ó don nadie, que para el caso es igual, y así las cosas, transcurre un día, dos, tres, ocho por último y, durante todos ellos, no cesa don Francisco García Andivia de recibir visitas de inspectores y vigilantes, (acompañados siempre de un mandadero) que le conminan repetidas veces á la entrega de la caja á lo que el señor Andivia, mejor conocedor de sus derechos que el citado Inspector de sus deberes, se brinda, solo en el caso de que se le formalice el competente recibo, á cuya entrega se niegan los señores inspectores.

Durante los citados ocho días el Pasaje del Comercio ha estado vigilado constantemente por los esbirros del señor Gobernador.

Y ayer, por fin, como diría, en este caso oportunamente, *La Correspondencia*, fué citado el García Andivia para que compareciera á las 9 de la noche en el despacho del poncio Prieto, orden que fué obedecida, en mal hora obedecida.

Personado el Andivia en la Jefatura el Inspector reitera sus pretensiones y el requerido persiste en defender sus derechos.

La escena es corta, el desenlace se acerca: Prieto está poseído hasta un poco más allá de donde acaso debiera, de su doble carácter de Juez y de Inspector: se le sube la vara á la cabeza, y...

Mediante un volante del propio Poncio, D. Francisco García Andivia es conducido á la cárcel lo mismo que si fuera un criminal... de los que van, porque muchos quedan fuera.

Y aquí paz y después gloria. Gloria que se reparte en el Juzgado de Instrucción, á menos que otra cosa disponga el Sr. Prieto.

Porque, puesto á usurpar atribuciones, Dios sabe hasta donde llegará como lo dejan.

Lo avanzado de la hora en que escribimos, no nos permite, por hoy, entrar en cierto orden de consideraciones á que el asunto se presta.

Sin embargo, creemos que bastará con lo expuesto para que el señor Juez examine la antes dicha usurpación de derechos y de ella deduzca sus naturales y lógicas consecuencias.

Sin perjuicio, de insistir sobre el asunto con mayor detenimiento y espacio, en nuestro número próximo.

Repaso del grado de bachiller y de las asignaturas que constituye la carrera de Derecho, á cargo de D. Luis Salcedo, Rascon 14.

Cocina de EL ALCANCE

MINUTAS PARA MAÑANA

ALMUERZO

Tortilla con hierbas finas.
Bacalao á la provenzal.
Biftecs á la americana.
Zanahorias en salsa blanca.
Compostas.
Postres.

COMIDA

Sopa de arroz.
Puchero francés.
Solomillo á la jardinera.
Langosta asada.
Calabaza frita.
Postres.

Biftecs á la americana.—Preparar dos ó tres biftecs anchos y gruesos, Sazonarlos.

Pasarlos por manteca y ponerlos en la parrilla á buena lumbre, volteándolos sin que se cuezan demasiado.

Colocarlos enseguida en una fuente caliente, rociarlos con un poco de gelatina derretida, cubrirlos de manteca de anchoas con pimienta de Cayena, rodearlos de anchoas, patatas cocidas en agua y huevos fritos, y servirlos inmediatamente.

Calabaza frita.—«De la calabaza redonda podrás hacer platos: quitándole la cáscara, que es muy recia, de lo blando de dentro harás rebanadillas muy delgadas: las harinarás y freirás muy bien, y parecerán hojarascas; se han de servir con azúcar, canela y zumo de limón ó naranja, y si son para freir, mucho mejores que las largas; para otra cosa no son tan buenas; si fuere día de carne, freirás estas calabazas redondas con manteca de puerco y las echarás azúcar, canela y agraz; no deben freirse hasta que se quieran servir, de manera que vayan calientes á la mesa.

Son de mucho gusto. Advierte que estas calabazas, antes que se frian, se han de sazonar con sal.» (F. M. Montano.)

Servicio Telegráfico

Particular y Exclusivo de «El Alcance»

EXTRANJERO

París 24.

Sigue reinando fuerte temporal. El viento huracanado ha arrastrado gran número de techumbres en varios pueblos.

Dicen también que han ocurrido algunas desgracias personales, pero faltan detalles por hallarse cortado el telégrafo en varios puntos.

París 24.

Los periódicos de hoy hablan de haber ocurrido ciertas dificultades entre el gabinete y el presidente de la república, Sr. Faure, por haberse opuesto éste á la firma de varios decretos de personal, entendiéndose que la separación de los funcionarios públicos de sus cargos debe de obedecer á causas muy justificadas.

Con este motivo circulan rumores de crisis.

Roma 24.

La prensa aplaude las manifestaciones hechas en la Cámara por el Sr. Giobitti, en la sesión del sábado, al prestar juramento, declarando que no había querido presentarse á responder ante el juez instructor de su proceso, porque siendo diputado debía defender ante todo las prerrogativas del Parlamento, á quien corresponde decidir si debe ó no comparecer.

El Sr. Giobitti añadió que acataba en un todo la decisión del mismo, sea esta la que fuere.

Viena 24.

Recíbense detalles de ios destrozos materiales que han causado los terremotos en Smirna.

Ha habido muchas casas derruidas; otros edificios han quedado destruidos. También se registran numerosas desgracias personales, especialmente en Sergano.

París 24.

Despachos de Alejandria dicen que la prensa egipcia aconseja la reunión de un Congreso en el que están representadas las grandes potencias, para arreglar la cuestión de Oriente y mantener la paz universal.

Raymond.

NACIONALES HABLA SAGASTA

Madrid 25, 15 n.

Dice Sagasta que el gobierno

debe, en vista de la actitud enérgica y levantada en que se ha colocado la opinión contra el Ayuntamiento de Madrid, á consecuencia de las denuncias del marqués de Cabriñana, debe suspender á todos los concejales, sin excluir al Alcalde.

Los nuevos concejales que se nombren no deberán haberlo sido nunca.

Respecto al restablecimiento de la Sala tercera del Tribunal Supremo, manifiesta que semejante disposición constituye un verdadero atentado á la ley.

Condena con severidad la conducta observada por el gobierno al preparar en las sombras las próximas elecciones de diputados á Cortes.

Cree que el gobierno, dada la crítica situación porque hoy atraviesa, no tiene día seguro y añade que es verdaderamente deplorable que de la guerra de Cuba se venga haciendo un pretexto para la diaria comisión de toda clase de abusos.

PESAME

Madrid 25, 9,15 n.

El Presidente del Consejo de ministros ha recibido numerosos telegramas de pésame por la muerte de su hermano el marqués del Castillo de Cuba.

CUBA

MANIFESTACION FILIBUSTERA.—GOLPE DE MANO.

Madrid 25, 9'15 n.

En Rio Janeiro se ha verificado á ciencia y paciencia de las autoridades de la Isla una manifestación de simpatía hacia los insurrectos de Cuba.

Varias partidas reunidas han intentado un verdadero golpe de mano sobre la población de Daisbairien.

Entraron en el pueblo, siendo desde el interior rechazados por nuestras tropas.

Tip. LA CRÓNICA, Bocas 2

mula, en tanto que miente, y, dicho sea de paso, hay mentiras deliciosas, nos envuelve con su mirada y nos fascina, y no nos deja discurrir con claridad.

De toda su gracia, de todos sus hechizos, de toda su influencia arrebatadora hizo uso aquella noche: arriesgaba demasiado, más que su vida, su felicidad, la suerte de su hijo, el reposo de Andrés, á quien amaba tanto, y debía emplear toda su inteligencia para triunfar.

Y si habilidad tiene la mujer para fingir, en ciertas situaciones y en momentos dados tiene mil veces más valor que el hombre, un valor que raya en temerario, una audacia que apenas se concibe.

—Vas á conocer una historia, y no te enfades porque hasta hoy he guardado el secreto, pues se trata de la honra de una pobre mujer.

—Has hecho bien en callar.

—¿Te convences ahora de que entre marido y mujer puede haber reservas sin que prueben falta de amor?

Andrés desplegó una sonrisa y abrazó á su esposa.

Esta prosiguió diciendo:

—María, mi doncella, tuvo la desgracia de enamorarse de un bribón, y fiada en esos juramentos á que los hombres no dan más valor que á una galantería, y trastornada más de lo conveniente...

—Comprendo... ¡Pobre mujer!

—Se vió abandonada precisamente cuando...

—Debía ser madre, ¿no es verdad?

—Sí.

—Desgraciadamente, la historia es vulgar.

—Pero no sus consecuencias.

—Te confió el secreto de su desgracia, y tú te compadeciste.

—¿No hice bien?

—Sí, porque no debe confundirse á la infeliz que tiene un momento de debilidad con la que pierde el sentimiento del pudor y del deber. Supongo que hiciste en favor de esa desgraciada cuanto pudiste, y alabo tu noble proceder.

—Acuérdate de que me has prometido...

—Sí.

Hay un hombre ruin, un malvado, que ha conseguido conocer el secreto de la desgracia de María, y aprovechando las circunstancias del suceso y sus detalles, aunque sin tener en cuenta otros que están en abierta contradicción y prueban lo contrario, ha intentado explotar...

—¡Miserable!—exclamó indignado Andrés.

—Si has de dejarte arrebatar por la cólera...

—Concluye.

—No ha conseguido lo que desea, y ha jurado vengarse.

—¿Qué puede hacer?

—No amenaza con la deshonra de María.

—Entonces...

—Ni es dinero lo que pide.

—Pues no entiendo.

—Es á mí á quien amenaza con la deshonra...

—¡Adela!—gritó Andrés.

Y se levantó, con los ojos encen-

CAPITULO XXIV

Sistema contrario.

Cuando Adela quedó sola, no se reía, sino que temblaba.

Había jugado el todo por el todo; y sus esperanzas no eran grandes ni risueñas.

Lo mejor que podía suceder era que nada se probase claramente contra ella; pero ¿no quedaria la duda en el alma de su esposo?

Era lo más probable, y lo suficiente para que se hiciese imposible la felicidad.

Conferenció otra vez con su don-

VIGOR del CABELLO del Dr AYER. Es el mejor cosmético, hace crecer el cabello, DESTRUYE LA CASPA, Y con su uso el cabello gris vuelve á tomar su color primitivo.

Banco Vitalicio de Cataluña. COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS. Domicilio en Barcelona: ANCHA 64. CAPITAL DE GARANTIA: 10.000.000 DE PTAS.

LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL. COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS. DOMICILIO SOCIAL: MADRID, OLÓZAGA, NÚMERO 1. GARANTIAS. Capital social efectivo. 12.000.000. Primas y reservas. 4.598.510. Total. 55.598.510.

AGENDA CULINARIA. Libro de la compra con minuta y recetas de cocina para cada uno de los días del año. POR BLANCO PRIETO. Este importante libro contiene: Calendario para todo el año. Agenda en blanco para apuntar los gastos de la compra.

COLEGIO DE SANTA ISABEL. INCORPORADO LA INSTITUTO PROVINCIAL. Primera enseñanza de párvulos, elemental y superior. Segunda enseñanza; preparación para carreras especiales.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS. SÁNDALO PIZÁ. MIL PESETAS. al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS.

Tónico-genitales del Dr. Morale. Célebres píldoras para la completa y segura curación de la impotencia debilidad espermatorrea y esterilidad. Cuentan 27 años de éxitos y son el asombro de los enfermos que las emplean.

Maquinas de coser DE LANCE. De mano y punto de cadeneta á tresduros; de mano doble espunte, desde cinco duros; de pié, fabricación alemana, desde seis duros; id. de pié, de la Compañía «Singer» desde ocho duros en adelante; grandes, industriales y de brazo para sastres y zapateros, á quince duros.

Justo Fernández Izquierdo. Dentiñita infalible. Lo saben las madres: ningún niño muere en la época de la dentición. Elixir de Fernández Izquierdo. Caja, 3 pesetas. Se remite por 14 reales.

Gran Hotel del Nuevo Mundo DE CÁSTOR CALLEJO. CALLES SAGASTA, 56 y 58, y ZAFRA, 2 y 4 HUELVA. Esta acreditada Fonda, la primera de la Capital y su provincia, dispone de magníficas habitaciones con vistas á la calle y amuebladas con verdadero gusto.

LA GADITANA. Excelente cerveza Pilsener. Precios: Docena de botellas, 6 pesetas; media, 3, devolviendo los cascós. Representante para Huelva y su provincia: SALVADOR MORA Garcé-Fernández, 2, Huelva.

Se vende. Una magnífica estanteria y todos los enseres propios para un establecimiento de bebidas. En la calle Bocas num. 2 dan razón y precios. HUELVA

EL INDUSTRIAL ESPAÑOL. (CONCEPCION, 7, HUELVA). SECURSAL DE LA GRAN FABRICA DE CALZADO DE FRANCISCO CHICO GANGA. SIERPES, 33 SEVILLA. En este Establecimiento, montado con todos los adelantos conocidos hasta el día, y siendo uno de los principales de España, encontrarán todos los que lo visiten un elegante y variado surtido en todo lo perteneciente al ramo de zapatería.

En la redacción de este periódico se admiten esquelas mortuorias desde las dos de la tarde hasta las dos de la madrugada, á precios convencionales. Dos ediciones diarias.

PASTILLAS BONAL. CLORO-BORO-SÓDICAS CON COCAINA. Estas pastillas las recomiendan eminentes profesores, porque reúne á la acción calmante, tónica y anestésica de la cocaína, la estringente y antipútrida de los compuestos bóricos y eliminadora del clorato sódico. Son, pues, de utilidad incontestable en las anginas, ronqueras, tos y en todas las inflamaciones de la boca y garganta, ya sean crónicas ó agudas.

A LOS COSECHEROS DE VINOS. D. Manuel Chaves Montiel, comisionista y consignatario en esta plaza, compra grandes y pequeñas partidas de vino para exportarlas. Diríjanse á él les que deseen vender sus cosechas. Calle Carretera Odiel, núm. 155.

Casas en venta. Dos bien acondicionadas, situadas una en la calle Enmedio, número 5 y otra á su espalda, calle Fernando el Católico, número 10. En las mismas dan razón.

CAFÉ DE LA CAMPANA. Este acreditado establecimiento, que cuenta muchos años de existencia, vendiendo siempre extraordinariamente favorecido en vista del inmejorable café y excelentes bebidas que en él se expendían, ha vuelto á abrirse al público á cargo de nuevo dueño, que ofrece correspondiente á las distinciones de sus favorecedores, sin omitir ni gastos ni sacrificios conducentes á sostener el buen crédito de que viene precedido, subsistiendo al mismo tiempo en cualquier falta que se le indique. Se garantiza el mayor esmero y agrado en el servicio. CAFÉ Á 0'20 PESETAS LA TAZA. SAGASTA, 48.

Cognac. Finca Moguer. J. JIMENEZ Y CA. HUELVA. Competencia con las mejores marcas extranjeras absoluta pureza y elaboración esmerada. Fídanse en Hoteles, Cafés, tiendas de licores y ultramarinos. Se conceden representaciones y depósitos en provincias.

El "Boletín Meteorológico". El que desee suscribirse puede hacerlo por medio de su corresponsal don Benigno Montes León, calle Mendez Nuñez, en esta capital. La suscripción por un año cuesta 6 pesetas.

MANUEL TORRES. LIBRERIA y centro general de suscripciones. Se sirven y completan toda clase de obras.—Obras á plazo, venta de periódicos de todas clases. Bocas, 12, Huelva. Resendernaciones y Sellos de caoutchouc.

SE VENDE. á voluntad de su dueño, una casa de planta baja en la calle Montrocal de esta población, propia para casa habitación y gallanía, sin número de gobierno. Para tratar de su venta diríjanse al encargado del almacén de vinos La Mezquita, calle Ricos, número 4.

CAFÉ NERVINO MEDICINAL. Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males del estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas á 3 y 5 ptas. caja y se remiten por correo á todas partes. Doctor Morales, Carreteras 39 Madrid.

284 BIBLIOTECA DE «EL ALCANCE» cella, que la animaba, y decidiéndose al fin á seguir poniendo en práctica los consejos de esta, esperó á su marido. No volvió este hasta la hora de comer, y apenas vió á su esposa le dijo: —¿Estás enferma? —No. —Tu semblante... —Debe revelar un disgusto. —¿Qué ha sucedido? —Lo sabrás; pero después... Ahora come, reposa, y esta noche, puesto que te empeñas en que nada te ocurra. —¡Adelal! —Tranquilízate, que el asunto no tiene importancia sino porque prueba que en este mundo hay miserables, cuya maldad apenas se concibe. —Esperaré, puestó que lo deseas; pero... —Habrás de prometerme... —¿Qué? —Respetar mi secreto en cuanto á la persona de quien he de ocuparme. —Eso es confiar á medias el secreto. —Conviene así, y además, ya sa-

LA CONCIENCIA DE UNA MUJER 285 No es de la mujer toda la culpa, pues una parte es del mundo, de los hombres. En fin, á nadie ha hecho mal con su reserva Maria, y ese detalle no debe tener importancia. —Lo que sé positivamente es que ha guardado secreto sobre su nombre y su posición, y ni aun donde habita ha dicho. —Alabo esa previsión, esa prudencia. —Pero ha sucedido, y ahora empieza lo más grave,—repuso Adela empezando á cambiar de tono,—que la nodriza, bi n por pura curiosidad ó con otro fin, ha hecho espíar á Maria, y así han podido averiguar quién es y donde vive. Calló la joven. —¿No prosigues?—la preguntó su esposo después de algunos momentos. —Ha concluido la historia. —Veó que has dicho el pecado y el pecador. Aún he de hablar de lo que tiene más importancia para nosotros. —Vuelvo á escuchar.

284 BIBLIOTECA DE «EL ALCANCE» —Cuando fui á Francia á reunirme con mi padre, dejé en Madrid á Maria, justificando esta determinación con su falta de salud, que la obligaba á ir á su pueblo. Le di dinero abundante, y así pudo con el mayor sigilo salir de su apuro, buscando una nodriza y yendo después á buscarme. —El plan no pudo combinarse mejor. —He seguido dando cuanto se necesitaba para la crianza del niño, porque no me gusta hacer á medias las obras de caridad, y Maria me ha pagado con cariño y con una lealtad bien rara. Cuando sus ocupaciones se lo permitían, iba á ver á su hijo, y no sé si con claridad ha dicho que ella era la madre, pues tengo algún motivo para sospechar que no ha sucedido así. —Debes tener presente, Adela mia, que para cometer las faltas nos sobra siempre valor; pero cuando se trata de confesarlas, somos covardes. Para satisfacer sus pasiones sacrifica una mujer la honra; pero no sacrifica su reputación para cumplir sus deberes.

LA CONCIENCIA DE UNA MUJER 281 bes que aunque se diga el pecado, no debe nombrarse al pecador. —Estoy convencido. Adela siguió disimulando en cuanto le era posible, porque en aquellos momentos no queria dar importancia al asunto. Andrés tambien disimulaba su disgusto, y comia distraidamente, anhelando el momento de las explicaciones. Determinaron no salir, y dieron orden para que á nadie se recibiese. Tomaron el café, hablaron maquinalmente de algunos asuntos que ningún interés tenían, y al fin dijo Saavedra. —¿Es ya tiempo? —Sí. —Te escucho, Adela mia. La más torpe de las mujeres, finge mejor que el más hábil de los hombres, lo cual es para nosotros una dicha, porque así, aun en las situaciones más tristes, al lado de la mujer es forzoso que veamos siempre la vida por su lado bello. La mujer, mientras finge ó disi-